

SAINTE-FOY-LÈS-LYON HANDICAP

Fière de sa différence, la batucada reçoit 250 percussionnistes à Lyon

Les TAMBAs ont monté une batucada pas comme les autres. Une victoire sur leur handicap ! Le plus jeune a 12 ans, l'aîné est âgé de 20 ans.

Une initiative étonnante, une fierté, une pédagogie réussie. Un handicap qui passe à l'arrière-plan. « D'habitude, on nous regardait comme de jeunes handicapés. C'est vrai, nous sommes tous atteints de déficiences intellectuelles, mais ça, c'était avant ! Maintenant, nous sommes les TAMBAs ! ».

Sur les grandes scènes

Ils racontent : « Dans notre école un peu spéciale à Sainte-Foy, l'IME (Institut médico-éducatif) Le Grapillon, nous sommes devenus percussionnistes grâce à trois éducateurs.



■ Quelques TAMBAs du Grapillon lors de la Balade en Ballade au parc du Brûlet.

Photo Françoise BUFFIERE

Nous avons appris à taper sur les percus brésiliennes. Avec enthousiasme, notre batucada a grandi, elle s'est affirmée au point de passer les frontières et d'affronter les grandes scènes ! Et notre handicap est passé à l'arrière-plan. »

En 2009, les TAMBAs jouent pour les 20 ans de la chute du Mur de Berlin. En 2010, ils remportent le 2^e Prix du concours organisé par la Fondation Bosh. En 2011, ils sont sur la place des Terreaux pour la Batucada des mille, pour les

30 ans de la fête de la Musique. En 2015, ils sont au parc du Brûlet pour Balade en Ballade organisée par le CMD de Sainte-Foy, où ils remportent des tonnerres d'applaudissement. Cette même année, ils participent au plus grand festival

mondial de samba à Coburg en Allemagne.

Ce samedi, ce sont eux qui invitent et lancent SAMBANIO, une fiesta samba en plein cœur de Lyon. « Nos handicaps respectifs ne nous rognent pas les ailes. La preuve : jusque-là nous nous étions contentés de répondre aux invitations. Cette fois, c'est nous qui sommes à la manœuvre. À notre invitation, 250 percussionnistes lyonnais, berlinois et bavarois débarqueront au cœur de la cité des Gaules », s'enthousiasme un des éducateurs du Grapillon, Alexis Jeanjean.

Il ajoute : « Le pari ? Réunir de nombreuses batucadas de la ville qui n'ont jamais joué ensemble. Cet événement est construit avec l'Allemagne qui nous a reçus plusieurs fois, que nous recevons à notre tour, dans une volonté forte d'échange européen ».

Un institut médico-éducatif, c'est quoi ?

Les Instituts médico-éducatifs (IME) ont pour mission d'accueillir des enfants et adolescents handicapés atteints de déficience intellectuelle, quel que soit le degré de leur déficience. L'objectif est de leur dispenser une éducation et un enseignement spécialisés prenant en compte les aspects psychologiques et psychopathologiques, ainsi que le recours à des techniques de rééducation. En 1973, sœur Marie Bernadette, militante de la première heure, avait été baptisée «jeune idéaliste». Plus de 40 ans après, son

projet tient la route. Avec l'aide des parents, de psychologues, d'industriels, de médecins, d'orthophonistes, d'instituteurs et l'accord des autorités compétentes, le Grapillon a vu le jour, accueilli dans la maison des Pères Maristés, chemin du Grand-Roule. En moyenne, 46 jeunes en difficulté sont accompagnés jour après jour. La Ville, lors du conseil municipal de mars, a également voté une subvention pour le Grapillon.

CONTACT IME Le Grapillon, 74, rue du Grand-Roule, Tél. 04.78.51.62.69.

L'ÉVÈNEMENT

■ Lyon aux rythmes latinos ce samedi

- Onze musiciens batront le rappel, dès 9 heures, depuis une péniche entre Saône et Rhône. À suivre en mode doux sur les berges du Rhône.
- Une déambulation XXL sera ensuite offerte au public.
- Un grand rassemblement avec musique se tiendra

toute la journée au parc Blandan à Lyon 7^e. Le point culminant aura lieu à 17 h 45 avec une samba géante réunissant 250 musiciens sur l'esplanade du parc.

PRATIQUE Accès particulier pour les personnes en situation de handicap. Prix d'entrée libre. Aide au financement : <https://fr.ulule.com/sambanio/>